



COMISIONES OBRERAS DEL BAJO LLOBREGAT

BOLETIN INFORMATIVO

(Octubre del 1969)

REPRESION Y SOLIDARIDAD.4

La lucha contra la represión (detenciones, torturas, encarcelamientos, despidos, destituciones sindicales etc.) vá ligada a la lucha por las reivindicaciones de la clase trabajadora de mejorar sus condiciones de vida y trabajo y a la lucha por la LIBERTAD: Sindical-de asociación-de reunión y de expresión.

Hombres como Camacho, Ariza, David Moran, Faus, P. Hernandez, Cando, Saborido, Otones y tantos otros siguen secuestrado en las cárceles del régimen.

Desarrollar una amplia CAMPAÑA GENERAL DE SOLIDARIDAD en torno a una AMNISTIA GENERAL intensificando la acción solidaria, tanto combativa como económica, es una tarea urgente y necesaria del Movimiento Obrero y de todos cuanto luchan por la LIBERTAD.

La descomposición y corrupción que reina entre los círculos del régimen valorada a raíz de los últimos acontecimientos políticos (nombramiento de Juan Carlos; bases yanuis; Asunto Matesa; entre otros) ha puesto de manifiesto el descontento de amplios sectores del pueblo y el deseo, de éste, de marchar en busca de auténticas soluciones políticas-sociales-sindicales y económicas para todo el conjunto del país.

Las Comisiones Obreras del Bajo Llobregat entiendo la solidaridad, en estas circunstancias, en su doble vertiente de ayuda moral y económica a los represaliados y familiares así como en el grado de sensibilización que representa para impulsar y desarrollar al Movimiento Obrero en la dirección de la HUELGA GENERAL.

Desarrollo de la represión y solidaridad en nuestra Comarca.-

El desarrollo de la represión y la solidaridad vá ligado al amplio balance de lucha de los trabajadores de nuestra Comarca. Lucha que se manifiesta con gran amplitud por reivindicaciones económicas-sociales y que han ido perfilando las acciones de masas impulsadas en un principio desde las propias Juntas Sociales, conjugando la acción legal-extralegal, que a la vez que ha permitido desarrollar al Movimiento Obrero ha impedido que la represión encuentre el hueco suficiente para golpear seriamente al mismo.

En el año 1962, la empresa Siemens despidió a 42 obreros llamando a la fuerza pública. La fábrica permanece cerrada durante 10 días.

En el año 1967, las Juntas Sociales llaman a la solidaridad con los trabajadores de ECHEVARRI. Se recolectan 60.000 pesetas, de las cuales, 30.000 pesetas se le entregaron a los represaliados de HISPANO OLIVETTI.

En Abril, de éste mismo año, y a la salida de una reunión de trabajadores de la Comarca, la policía detiene a 16 de ellos. A los tres días son puestos en libertad por los paros de solidaridad de SIEMENS y PIRELLI y a la concentración dentro del sindicato.

En Mayo de 1968, la Compañía ROCA despidió al obrero CAZORLA y al jurado PLATA. Los trabajadores de Roca paran en solidaridad durante dos días. Al juicio en Magistratura acuden un centenar de trabajadores de diversas empresas. A pesar de que PLATA gana el juicio, la empresa logra despidirle, por serle favorable el recur-

En este mismo año, la lucha de los trabajadores de Cerdans y Matacas, sensibiliza a toda la población de la Comarca. La solidaridad, en esta ocasión, marca un principio de amplitud y coordinación. Se producen los paros coordinados de los trabajadores de Siemens, Pirelli, S. Almirall y Matacas así como los de Metrón y Retensa. Las Asambleas de obreros en fábricas y locales sindicales. Las manifestaciones de protesta de Ciudad Satélite y Gavá. Las 130.000 pesetas recolectadas entre empresas de la Comarca y Barcelona.

En este año, de nuevo la Compañía ROCA despide a otro onlace: GONZALEZ. Al juicio en Magistratura acuden casi un centenar de trabajadores. La empresa ha recurrido a Madrid, estando pendiente del Supremo. Los obreros de Roca le han pasado la somanada.

La empresa CAMY, filial del Monopolio NESTLE, despide a 37 trabajadores. Las mujeres de la sección de cámaras trabajan, durante tres semanas, a ritmo lento en solidaridad. A Magistratura acuden más de un centenar de trabajadores. Al final la empresa logra despedir a 12 trabajadores entre los que se encontraban varios sacerdotes obreros.

En pleno estado de excepción (1 Febrero del 69) los 16 obreros detenidos en la Iglesia de Almeda de Cornellá, son juzgados en Madrid por el Tribunal de Orden Público y condenados a penas que oscilan entre 3 y 6 meses. El traslado lo hicieron en autocar acompañados de familiares y amigos. La solidaridad de la Comarca se manifiesta aportando 77.000 pesetas más 35.000 pesetas de una rifa.

Las penas menores suelen cumplirse bajo libertad condicional. Pero ante la presión de la Delegación Comarcal de Sindicatos de Cornellá y Esplugas, sobre el Tribunal de Orden Público, 13 de los 16 obreros condenados, son ingresados en PRISION en las dos primeras semanas de Mayo.

En este Boletín, las Comisiones Obreras del Bajo Llobregat, dan cuenta a los trabajadores y población de la Comarca, del balance de acciones y cantidades recaudadas, al mismo tiempo que analizamos la experiencia de la:

#### Campaña de solidaridad con los encarcelados de la Comarca.-

¿POR QUE DE ESTOS ENCARCELAMIENTOS Y QUE PRETENDIAN CON ELLO?

Porque al régimen y al Sindicato de Solis estos hombres les resultaban peligrosos en las fábricas. Porque con ello pretendían golpear y paralizar al Movimiento Obrero de la Comarca y al mismo tiempo frenar la lucha contra la congelación de salarios. Porque tenían auténtico miedo de que el Convenio Comarcal del Metal, integrase a la lucha a docenas de fábricas, sobre todo después de que los trabajadores de Siemens, Pirelli, Soler Almirall, La Soda, Terlenka y Plasmica habían roto con creces el tope del 5,9 %. Porque con ello, los jefes LLOPART y TEY pretendían destituirlos de su cargo representativo sindical.

¿CUAL HA SIDO LA RESPUESTA Y EL BALANCE DE LA SOLIDARIDAD DE LA COMARCA?

- Recolectar, en tres meses, casi medio millón de pesetas.
- Participación de 38 empresas y otros sectores.
- Participación aproximada de 6.000 personas en la Campaña.
- Reintegración a sus puestos de trabajo, de la mayoría.
- Distribución de 25.000 hojas y octavillas.
- Paros coordinados de los trabajadores de Siemens y Pirelli.
- Dos concentraciones dentro del Sindicato.
- 10 días de protesta, con brazaletes negros, de los trabajadores de Pirelli.
- Manifestación de protesta de 400 trabaj. a la salida de fábrica Pirelli.

- Pasar 2.000 pesetas a la semana a las familias de encarcelados.
- Minutos de silencio, protesta y recolectas de Juntas Sociales de Quimica y Metal en Cornellá y Metal en San Juan Despí.
- Asambleas de 1.200 y 600 trabajadores en fábricas Siemens y Pirelli.
- Entrega de firmas, exigiendo la libertad de los encarcelados, por los trabajadores de Siemens, Pirelli y otras fábricas.
- Distribución de 2500 ejemplares de carta de los encarcelados dirigida a los trabajadores y población de la Comarca.
- Reivindicaciones salariales conseguidas por los trabajadores de Tuperin.
- Pintada de 300 letreros exigiendo la libertad y acusando al jerarca vertical y teniente de alcalde de Molins de Rey: LLOPARE.
- NO DESTITUCION SINDICAL.

¿CUALES HAN SIDO LOS FACTORES PRINCIPALES DEL DESARROLLO DE LA CAMPAÑA?

- 1º.-Todas las luchas desarrolladas en la Comarca, a raíz de las elecciones sindicales, que han ido configurando el peso específico del Movimiento Obrero, unido al prestigio y la abnegación de estos hombres en la defensa de los intereses de la clase trabajadora y de su ligazón a la misma.
- 2º.-El descontento y la sensibilización política, a raíz de los últimos acontecimientos del país, de amplios sectores de la población que reclaman LIBERTAD y que ayudan a conseguirla participando en la lucha solidaria, combativa y económica.
- 3º.-El esfuerzo y la entrega absoluta, de todos y cada uno, de los militantes de Comisiones Obreras y trabajadores más conscientes, que han hecho posible lo que realmente no se presentaba fácil.

¿HA CONSEGUIDO LA REPRESION SU PROPOSITO?

La represión tiene como objetivo fundamental destruir física y moralmente a la vanguardia, más consciente, de la clase asalariada, para con ello frenar la lucha de los trabajadores por la defensa de sus intereses y libertades, para de esta forma tenerlos sosjuzgados, en beneficio exclusivo del sistema capitalista y parásitos al servicio de estos.

Estos hombres han contado en las fábricas su experiencia y conclusiones de tres meses de encarcelamientos. Podemos resumirla así:

Uno de los medios de represión que aplica el gobierno de Franco a los presos políticos y sociales es el sistema que mantiene en sus cárceles al mezclarlos con los presos comunes como si fueran criminales, ladrones, estafadores, vagos ó maleantes. Carencia total de asistencia médica, medios sanitarios e higiene y permitiendo una homosexualidad descarada y un sistema militarista en todos los movimientos.

Una de las humillaciones que sufren al ingresar en la cárcel es la obligatoriedad de asistencia al culto de la misa, no respetando la forma de ser o pensar de cada persona, insultando, con esta medida, a los creyentes y a su culto.

Que la lucha no termina en la cárcel pues entre todos los presos políticos y sociales lograron que la asistencia a la misa fuese voluntaria.

Que se entiende que el sistema está montado para hundirlos moralmente y hacerlos caer en la corrupción total.

Que los presos comunes es el producto de una sociedad capitalista viciosa y corrompida. Que la corrupción en estos hombres es total y se manifiesta en todo acto y palabra (fumadores de grifa, invertidos, atracadores y viciosos de todo genero).

Que las consecuencias de la convivencia forzosa con estos hombres pueden ser fatales si no se tienen una preparación moral, política y social.

Que logran superarla haciendo asambleas en el patio y charlas en las celdas, Unas veces políticas-sociales y otras sobre el Movimiento Obrero.

Que todo el ambiente solidario de la Comarca tanto combativo como económico producía en todos los presos políticos-sociales un efecto extraordinario.

Que la lucha, la solidaridad y la unidad contra el enemigo común, puede y debe desarrollarse a pesar de que existen conceptos distintos de enfocar la lucha.

Que esto es así, lo puede demostrar las acciones desarrolladas en el interior de la cárcel el día 18 de Julio, a raíz de la muerte de un compañero por falta de asistencia médica. Los presos hicieron una manifestación de protesta en el patio y denunciaron la ineptitud y falta de responsabilidad al no asistir al compañero antes de morir.

Que las familias han sufrido una gran experiencia pues no es fácil adaptarse a un sistema de vida nuevo, lleno de incertidumbre. Que han sabido superarla y ayudado a comprender con más claridad por que estos hombres estaban allí.

Que incluso algunas de ellas han llevado su protesta al Sindicato y al Obispado.

Que lo que más ha influido en todo esto ha sido la solidaridad tan extraordinaria que han llevado a cabo los trabajadores y población de la Comarca. Solidaridad económica al cubrir con 2.000 pesetas a la semana a las esposas e hijos. Solidaridad moral a través de visitas de muchos trabajadores a sus hogares. Solidaridad combativa en las fábricas con sus paros de protesta y concentraciones en el Sindicato.

Que toda esta solidaridad de la Comarca y la actitud de sus familias hacia ellos les elevaba la moral, les hacía más ligera la cárcel y les daba más ánimo para seguir soportando las injusticias del Régimen.

Que la represión no ha conseguido su propósito lo demuestra uno de los encarcelados al manifestar: Pero lo más importante es que nuestro encarcelamiento ha servido para despertar a otros sectores de la Comarca, elevando el grado de conciencia de los trabajadores y así poder ir preparándose para las nuevas luchas. Luchas que deben ir encaminadas por la consecución de un auténtico sindicato de clase y de las libertades de un pueblo.

¿CUALES HA SIDO LAS EXPERIENCIAS Y MOTIVACIONES MAS RELEVANTES, EN QUE APOYAMOS ESTE ANALISIS, QUE DEMUESTRA QUE EN NUESTRO PAIS, DESPUES DEL ESTADO DE EXCEPCION, HAY UNA SITUACION NUEVA E IRREVERSIBLE?

El efecto causado en todos los sectores de la población ante la denuncia por Comisiones Obreras de estos encarcelamientos.

El haber publicado los nombres, domicilios, cargas familiares, cargo sindical y empresas en que trabajan.

El publicar igualmente, por primera vez, una relación con los nombres de 30 empresas en donde los trabajadores recolectaban dinero.

El incremento y mantenimiento, durante tres meses, de la solidaridad a pesar de las intimidaciones de la guardia civil, brigada político-social y empresas como ROCA y CORBERO.

La forma abierta en que se han llevado a efecto estas recolectas y la participación en las mismas de mandos intermedios, técnicos, administrativos y algún que otro Director de empresa.

¿Quién iba a pensar años atrás que los empresarios, con la excepción de ROCA, CORBERO y GIRAUF CARBONELL, iban a adoptar esta actitud?

Actitud que los ha llevado a: interesarse del trato dado en la cárcel; de hacer la vista gorda en la recogida de dinero; de guardarle el puesto de trabajo; de hacer manifestaciones contra la ineptitud del sindicato, del mismo sindicato en que durante 30 años se han servido para reprimir y explotar a los trabajadores y que todavía lo hacen; de que el régimen está llevando al desastre al país; de, en algunos casos, pasarles el plus familiar y la paga extraordinaria etc.

La concentración primera dentro del sindicato, de 103 trabajadores, que después de acusar a los jefes LLOPART y TBY llaman a otra concentración y a impulsar la solidaridad, en la asamblea celebrada ante estos.

El grado de combatividad demostrado por 250 trabajadores, muchos se quedaron en la calle, al penetrar en el sindicato rodeado por 75 guardias civiles metralleta en mano y unos 12 agentes de la brigada político-social.

El enfrentamiento, en estas condiciones, con los jefes verticales y la asamblea celebrada en el bar sindical, delante de la policía, orientando, informando y llamando a incrementar la lucha solidaria, sin que se produzca ni una detención.

Las asambleas de 1.200 y 600 trabajadores de Siemens y Pirelli en donde se somete a la base un documento exigiendo la libertad de los encarcelados, un sindicato obrero hecho por los mismos, amnistía y acusando al sindicato y al régimen por todos estos atropellos.

El magnífico espíritu de combate de decenas de enlaces honestos de las Juntas Sociales del metal y químico de Cornellá, manifestando su protesta con un minuto de silencio, recogiendo dinero y elevando escrito de protesta al gobierno.

La solidaridad de los jóvenes de Cornellá que con su presencia combativa en el sindicato han jugado un papel de vanguardia. Que con el dinero que han recogido ha permitido que los hijos de los encarcelados pasen unos días en el campo.

El nivel combatiivo de vanguardia de los trabajadores de Siemens y Pirelli con sus piques, manifestaciones, lazos negros de protesta así como el recibimiento que han dispensado en fábrica a García y Estrada miembros del jurado de empresa.

La sensibilización que ha supuesto para toda la Comarca que ha permitido que decenas de trabajadores juegan un papel de vanguardia por primera vez.

Y por último, caso verdaderamente relevante, la NO DESTITUCION SINDICAL de todos los representantes obreros, con la única excepción de MORALES por parte de la empresa CENBERO y del sindicato, directamente por NAVARRO VILLOLDRE.

### ¿QUE HA REPRESENTADO LA SOLIDARIDAD ECONOMICA?

Ayudar a desterrar el sentimiento de que NO HAY NADA QUE HACER y de que cuando la represión logra encarcelar a los hombres más conscientes no están solos y atendidas moral y económicamente sus familias.

Ayudar a impulsar la lucha y la sensibilización que representa todo el proceso de explicar por qué de la solidaridad.

Ayudar a nuestras compañeras a comprender que todo esto se hace por una sociedad más justa y humana para nuestros hijos, para que el día del mañana tengan mejores posibilidades que sus padres y no sean carne de explotación desde niños, en las fábricas.

Las Comisiones Obreras del Bajo Llobregat consideran, que en profundidad, esta ha sido la mayor aportación de toda la Campaña de solidaridad.

Durante la Campaña ha habido trabajadores que han preferido ayudar directamente a los familiares. La postura de Comisiones ha sido precisamente esto pues con ello surgen destacamentos de vanguardias con sentido de responsabilidad. Pues en definitiva, lo realmente importante es que la solidaridad se manifieste. En el fondo estos trabajadores han estado actuando como una autentica y verdadera Comisión Obrera.

Importe de la solidaridad económica.-

Siemens .....	83.540 ptas.	Amigos de la O.N.U. ....	2.500 ptas.
Roca .....	82.000 "	Pirelli (Manresa) .....	2.500 "
Pirelli Moltex .....	56.152 "	Vecinos Viladecans .....	2.138 "
Tuperin .....	28.300 "	Matacas .....	2.135 "
Soler Almirall .....	21.100 "	Forsa .....	2.000 "
Vecinos del Prat .....	20.175 "	Alfalla .....	1.750 "
Juventud de Cornellá .....	13.000 "	Formo .....	1.700 "
Dublex .....	11.714 "	Despedidos Cerdans .....	1.453 "
Hules .....	10.710 "	Vecinos San Vicente .....	1.400 "
Sacerdotes .....	10.000 "	Junta Social Química (Cor.)	1.290 "
Corbero .....	9.761 "	" " Metal "	1.260 "
Construcción de Gavá .....	8.205 "	Tornilleria Mata .....	1.153 "
Trabajadores de Alemania .	7.411 "	Ariel .....	1.100 "
Abogados .....	6.300 "	Garcia Moya .....	1.086 "
Particulares .....	5.975 "	Tomas Salas .....	973 "
Plasmica .....	5.665 "	Laboratorio Electrotécnico.	750 "
Tomas Blay .....	5.225 "	Selma .....	600 "
Elsa .....	5.054 "	San Genil .....	520 "
Fenix Bronw .....	4.615 "	Grupo de trabajadores .....	515 "
Vamba Pirelli .....	4.552 "	Metron .....	400 "
E.R.M. S.A. ....	4.200 "	Montosa .....	300 "
Fixes .....	3.194 "	Rocalla .....	200 "
Fergat .....	3.149 "	Fama .....	200 "
Guix .....	2.760 "	Condensadores electricos ...	141 "
Adaibra .....	2.610 "		
Vecinos Ciudad Satelite ..	2.500 "		
		TOTAL .....	445.931 ptas.

La CAMPAÑA DE SOLIDARIDAD se inició el día 10 de Mayo de 1969 y las cantidades registradas son hasta la fecha del 30 de Agosto de 1969.

Las cantidades entregadas posteriormente a esta fecha no quedan registradas.

¿CUAL ES LA SITUACION ACTUAL DE LOS REPRESALIADOS?

Al salir de la empresa ROCA RADIADORES ha despedido a los obreros BUENDIA, ARQUILLO y ALGUACIL. Los dos primeros están trabajando y Alguacil se encuentra sin trabajo. Se les ha ayudado económicamente hasta empezar a trabajar.

La empresa GIRALT CARBONELL ha despedido al obrero CAZORLA que está trabajando.

La empresa CORBERO ha despedido a MORALES miembro del jurado de empresa que se encuentra sin trabajo y se le sigue ayudando .

En prisión queda LINARES que le queda de carcel dos meses y medio. También se le ayuda.

Quedan por ingresar en prisión los trabajadores PLATA despedido de ROCA y ex jurado de empresa, MARTINEZ de ROCA y PINO jurado de empresa PLASMICA. Los dos primeros con seis meses y el último con tres.

El resto en un total quedan por ingresar en prisión los trabajadores PLATA despedido de ROCA y ex jurado de empresa, MARTINEZ de ROCA y PINO jurado de empresa PLASMICA. Los

El resto, en un total de 8 trabajadores han sido readmitidos en su trabajo y no destituido del cargo sindical.

### ¿QUE HACER DESPUES DEL RESULTADO DE LA CAMPAÑA DE SOLIDARIDAD?

Continuar con dicha CAMPAÑA pues quedan compañeros por ayudar así como localizar trabajo para estos hombres.

Tomar contactos con los trabajadores y cargos sindicales que se han distinguido en la Campaña para celebrar cambios de impresiones y orientarles en la lucha en sus fábricas a partir de sus propias reivindicaciones de empresa.

Ir coordinando todas las empresas nuevas que se han integrado a la lucha para desarrollar el Movimiento Obrero a partir de la propia base con un estilo y flexibilidad que permita a estos hombres integrarse y organizarse al nivel que ellos mismos deseen.

Desarrollar la orientación y la lucha por romper el tope del 5,9 % no como un fin sino como un medio de elevar el nivel de combatividad, para dar la respuesta oportuna a la Ley Sindical de Solis.

Desarrollar ASAMBLEAS de trabajadores en fábricas y orientar a toda la Comarca y Juntas Sociales de cara a la Ley Sindical en la dirección de impulsar acciones de protestas en fábricas y de masas por las reivindicaciones siguientes:

- Por un salario suficiente acorde con la carestia de vida.
- Por la escala móvil de salarios.
- Por una jornada laboral de 44 horas semanales.
- Por un autentico sindicato de clase y por el derecho de huelga.
- Por escuelas suficientes y gratuitas.
- Por el acceso a la Universidad de nuestros hijos.
- Por una vivienda social y económica.
- Por el control de Montepios y Mutualidades.
- Por el pleno empleo sin discriminación de edad ni sexo.
- Por trabajo igual, salario igual para la mujer.
- Por la Reforma Agraria.
- Por que nuestra juventud no sea explotada desde la niñez.
- Por una AMNISTIA para todos los presos políticos-sociales.
- Por la LIBERTAD de Asociación, Reunión y Expresión que permita al pueblo elegir las formas de gobierno.

Ayudar a nuestra juventud y campesinos de la Comarca a buascar formas de organización y coordinación por sus reivindicaciones propias que aglutine a nuevos jóvenes en la Comisiones Obreras Juveniles.

Desplegar una gran actividad en torno al vergonzoso problema de las viviendas de San Joan y Cinco Rosas del Prat y San Baudilio respectivamente, para que no sean explotados por los nuevos alquileres que trata de imponerles la Obra Sindical del Hogar.

Que en este sentido de las viviendas deben tomar parte y apoyar, las Juntas Sociales la lucha que vienen sosteniendo los vecinos de estas barriadas que se niegan a pagar los nuevos alquileres.

Al cerrar este Boletín, Comisiones Obreras del Bajo Llobregat saluda a todos los trabajadores y población de la Comarca por la magnifica solidaridad demostrada y llama a impulsar las luchas obreras y de barriadas camino de la LIBERTAD.